





# Los jóvenes que combaten sabrán volver sus fusiles hacia los traidores que intenten comerciar con la sangre de los camaradas caídos

## NUESTRA POLITICA

### Superación de privilegios

No encarnaría la Falange el espíritu de la actual Revolución Nacional si adoptase gestos políticos con bajas intenciones proselitistas. Preferimos disgustar a un grupo, a una clase social o, en el caso que inspira estas líneas más concretamente, a una región, a tracionar el afán transmutador de todos aquellos que el 18 de Julio se lanzaron a la calle a liquidar a tiros una situación insostenible.

Fieles a este espíritu, teniendo presente a todos los que cayeron, en los frentes de guerra, en estas horas en que quizás se intenta desbordar un sentimentalismo facilón y provechoso con la voz áspera de siempre, porque la verdad no es blanda ni confortable, tenemos que proclamar una vez más nuestras consignas. Entendemos que los hombres y los grupos y las clases y las regiones de España tienen que estar sometidos a una única disciplina nacional pesada, grave y exacta. No es que caigamos en una actitud igualitaria, demagógica. Por el contrario es que sabemos lo que es la jerarquía y entendemos que no hay unidad posible fundamental, si se levanta sobre puntiagudos privilegios o fueros, bien sean de casta o meramente políticos.

Pedimos y queremos que todos los hombres y las clases y las tierras de España estén colocados en la misma línea estricta de justicia. La experiencia de un modo bien acibarado, nos ha enseñado que no hay hombres buenos por fuero si no por hechos. Y solo comprendemos que a más capacidad y fortuna más deberes ineludibles y justos.

Las flechas y el yugo bordados sobre nuestros corazonas en nuestras camisas azules nos obliga a ser continuadores de Isabel y de Fernando, forjadores de la Unidad nacional, desmochadores de todos los privilegios y fueros feudales que se oponían a la misma. Siempre hemos estado en vanguardia en la lucha contra el separatismo.

En el verano de 1932 desde nuestro viejo semanario «Libertad» de Valladolid, desatábamos una campaña intensísima y documental contra el separatismo vasco, cuando este era casi desconocido ya que se emboscaba en el seno de la minoría parlamentaria vasco-navarra o se aliaba en espatadananzas, allá en Estella, con elementos dispares que se prestaban a fabricar juntos un estatuto que no fuese láico.

Vencidos ahora los separatistas por el hierro y el fuego, la Falange desea que se extirpen todas las causas del separatismo. Es preciso acabar en primer término con todo lo que suponga mantenimiento de hechos diferenciales: los españoles de la región vasca son tanto pero no más que los españoles de las demás regiones. Por eso nuestra política de unidad, que es superación de privilegios y fueros, no puede tolerar propagandas subversivas y traidoras que contribuyan a mantener latentes pretensiones ridículas de superioridad.

La vieja Guardia Nacional sindicalista y la Falange entera han sentido una íntima satisfacción al ver interpretados nuestros anhelos por el Caudillo que ha dado por acabados, de un modo fulminante, en Vizcaya y Guipúzcoa los privilegios que gozaban merced al concierto económico y que no son más que una mínima parte de los fueros y privilegios a que aspiran muchos separatistas moderados que se ocultan hábilmente bajo la bandera bicolor de la Patria.

ARRIBA ESPAÑA.

JAVIER M. DE BEDOYA.  
(Colaborador nacional).

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## ARMA AL BRAZO

# Cantemos y honremos a España

Cantemos y honremos a España.

Cantemos sus glorias,—infinitas—sus grandezas,—infinitas—sus virtudes,—infinitas.

Cantemos a España hasta enronquecer, sin tregua, sin desmayo.

Cantemos y honremos a España con el fusil, con la palabra, con la pluma, y que sean los hechos los que la rediman de su pasada, y terminada triste condición de segundona y de comparsa.

Durante siglos, España inspiró al mundo con sus leyes, lo sometió con sus armas y lo salvó con sus doctrinas. El genio de la raza hispana representaba el genio del orbe entero, y no existió empresa alguna de importancia que España no patrocinara o dirigiera.

España lo fué todo en el mundo y aun todo para el mundo.

Uno de sus hijos más preclaros, Menéndez Pelayo, escribió que «Dios nos concedió la victoria, y premió nuestro esfuerzo perseverante dándonos el destino más alto entre todos los destinos de la historia humana: el de completar el planeta, el de borrar los antiguos linderos del mundo. Un ramal de nuestra raza forzó el cabo de las Tormentas, interrumpiendo el sueño secular de Adamastor, y reveló los misterios del sagrado Ganges, trayendo por despojos los aromas de Ceylán y las perlas que adornaban la cuna del Sol y el tálamo de la Aurora. Y el otro ramal fué a prender en tierra intacta aún de caricias humanas, donde los ríos eran como mares y los montes veneros de plata, y en cuyo hemisferio brillaban estrellas nunca imaginadas por Tolomeo ni por Hiparco.» Esto, y muchísimo más, escribió el

gran patriota que creía en la inmortalidad de la Patria, en los destinos de la patria. ¡Qué distinto éste su pensar al de esos apóstatas que pretenden vender España al odio bolchevique!

Menéndez Pelayo fué el precursor de la España Una, Grande y Libre, de la España Imperial y Eterna que la actual generación está elevando por sobre las miserias de un mundo anarquizado. Nosotros, modestos colaboradores del artífice de la grandeza espiritual de la Patria, que nos honramos con sus enseñanzas y luchamos por acrecer su nombre, nosotros creemos en los destinos del pueblo que durante siglos lo fué todo en el mundo, y aun todo para el mundo.

Creemos y luchamos.  
Creemos y vencemos.  
¡Arriba España!

ALONSO BEA

# GUERRA SANTA

De todas las guerras habidas durante los siglos, ninguna tan justa como esta guerra santa. Si repasamos la Historia veremos que todas las guerras se han apoyado en ambiciones del poder, por conquistar colonias para la Madre Patria, por civilizar la nación...; pero la guerra presente es algo más grande y sublime que todas las guerras que en el mundo han sido; ésta guerra se llama Santa porque es la guerra por la Fe, porque bajo el sagrado lema de Dios, Patria y Rey han encharcado de sangre las hondonadas inmensas de los montes de Vizcaya muchos miles de «boinas rojas», que un día de Julio salieron con su «padre» el general Mola, de esa Navarra la mártir, la sublime, la gloriosa, la que ha quedado sin juventud, porque generosamente la entregó a la Patria, con la condición de que los hijos que volvieran a ella, aunque fuesen pocos, trajesen en la cima de la bandera victoriosa la cruz de la fe.

¡Llor a los mártires de la Patria!  
¡Llor a esa región sublime, que hará que florezcan en tierras abonadas con su sangre joven las flores de la FE, de la VIRTUD, de la MORALIDAD del BUEN VIVIR!

Tenía razón María Rosa, cuando en el discurso del teatro de la Opera, dirigiéndose a los «boinas rojas», les decía: —«Pero estáis vosotros, vosotros que con vuestra juventud, divino tesoro, creadora de ideales fecundos, borraréis la palabra IMPOSIBLE de la empresa de salvar a España. Cuando me piden que yo recomiende a la juventud prudencia, no me siento con fuerzas para recomendar esta virtud, porque yo lo espero todo de su imprudencia, de su temeridad, de su acometividad, de su audacia, que la hace olvidar o no ver las dificultades y que es lo único que la empuja hacia el porvenir.

¡«Boinas rojas»! ¡Requetés! ¡Mu

chachos! ¿verdad que vosotros salvaréis a España?»

¡Pronto te contestaron tus Requetés, María Rosa! ¿qué satisfacción estarás de su respuesta! Guardaban en su corazón las palabras que a sus padres dirigiera nuestro difunto Rey Don Jaime: «Cuando la Religión se vea amordazada, el Orden Social completamente trastornado y la Bandera de la Patria arrastrada por la inmundicia, entonces, sin miedo, porque no lo conozco, la recogeré del fango donde la hayan arrojado, y, con mis leales, le devolveré su honor.»

¡Bendita seas, Guerra Santa de España!

BLANCA

Teruel 28-6-37.

## DEL FRENTE

## Concurso de LUCHA

El combatiente \_\_\_\_\_  
vota por el trabajo número \_\_\_\_\_ publicado el día \_\_\_\_\_  
del mes \_\_\_\_\_

(Firma)

Camarada Director de LUCHA.



# Crónica del frente de Oviedo

## Historia del campo rojo, contada por unos desertores

### Así siempre

Están de suerte los rojos. La desbandada que ha prendido en sus filas empieza a notarse momentáneamente en la capital. Y eso que no hay espectáculos, ni aquel paseo de «barbianas» por la calle de Uria. Pero así y todo algo tiene esta capital que tanto llama la atención a los de más allá de la Tenedrina y San Lázaro.

Y lo que ellos dicen cuando, sin maleta, como aquel que sale a dar una «vuelta», vienen a ver la Catedral y el Campo de San Francisco:

—Allí no hay quien viva, yo, que lei en una ocasión una novela de Tolstoi, puedo comparar aquel infierno como la vida de un desterrado en la Siberia. Palos a todas horas y un trato infernal. Si todos tuvieran la decisión de la fuga y no les arredrase el miedo, a estas horas ya hubieran llegado ustedes hasta Collanzo.

### Fuga de vocales

Un terceto. Tres «routtiers» que han venido de un mundo a otro. El traje de etiqueta lo han dejado en San Esteban de las Cruces y vienen con el diario. Como llevan en huelga varios meses en la zona roja matarifes, camareros y tenderos, resulta que los hoteles se hallan cerrados y por algo llegan desfallecidos.

A uno, al andar, los huesos le crujen como una carrasca. Pero todo es cuestión de engrase. Le han puesto un pan bajo el brazo y tiene que pedir ayuda, para llevarlo, al compañero. Primeramente creyeron que era una broma. Dudaban. Pero otro de ellos, más decidido, haciendo un soberano esfuerzo, le apretó el dedo y al ver la blandura y el atractivo resquebrajar de la corteza, dió un respingo de satisfacción:

—Si fuera la cabeza de Peña!

### Detalles

Se llama a las quintas desde 1922 al 1934. Hay que contener el avance de los fascistas, ¡todo el mundo a las armas! Y se empuña el fusil lo mismo que si tuviera uno entre las manos un animal raro. ¿Y esto para qué sirve?

Para tirarlo a la primera ocasión. Pero lo tanto, se espera.

Pero han llegado unos novatos a los parapetos y se encuentran asombrados que los jefecillos han colocado en los «callejones» infinidad de pasquines con letreros alusivos para inyectar ánimo y que nadie abandone sus puestos.

Las frases de la Ibarri están grabadas en el papel. Pero ellos se han preguntado muchas veces:

¿Donde está la «señá Lola»?

Hubo quien dijo que en Santander, y para allí salieron cuatro flamantes batallones, dejando en el cerco de Oviedo, encargado de la custodia, para que no nos escapemos, al batallón «Barbusse núm. 205» y al «Flórez núm. 40».

Con el objeto de fortificar la plaza de Avilés salió la quinta del 30, habiendo también quedado como reserva en los alrededores de esta capital el batallón núm. 270 (antes 70) que, compuesto de unos quinientos hombres, es el encargado de vigilar a la famosa Brigada Disciplinaria, que como ya se ha dicho anteriormente está integrada por todos los varones hasta cuarenta y cinco años, empleados en el trabajo de fortificaciones y, si llega el caso, también para que sirvan de escudo y defensa de todos los remeros del Volga.

La noticia de la caída de Bilbao la recogieron con caras de asombro e inmediatamente fueron encarceladas muchísimas personas de derechas por creerse que habían puesto gestos de satisfacción y regocijo.

Ya no piensan como antes, que van a ganar la guerra. Ahora hablan de un pacto; pero lo que es, antes de que llegue, en el fondo de todos está el poder abandonar en la primera ocasión aquellos antros de miseria, de cobardía y de crimen.

### Estrategia guerrera

No todo han de ser penas, y me cuentan uno de ladrones. Esencialmente verídico. Yo lo creo, y no lo puedo poner en duda.

Fué en el último descalabro que

tuvieron en la loma de La Estaca. Uno de los innumerables capitanes que tienen, el día siguiente de iniciar el primer ataque a la posición, reunió de un batallón a aquellos que gozaban fama de ser más bravos.

Los había de Eigaredo, Las Segadas y Riosa; pero, entre ellos, se destacaba un rapaz muy cojo de Proaza, que llevaba un gran corraje y una cantidad de munición encima de sí, que él sólo se bastaba para conquistar un «bardial».

Puestos en hilera aquella docena de «cosacos», el capitán un «magüetu» de Abandí, empezó a hablarles «militarmente»:

—¡Compañeros! ¡Escuchaime bien! Nuestros hermanos están batiéndose como negros en la loma de La Estaca. Perder no podemos, porque los fascistas ya tan daos. Ahora, que pueden venir mal daes pa nosotros. Hay que llevar esta dinamita y prendei fuego. Si se muere muérrese. Y si vais que atizan, echáis a correr, que yo vos esperaré mañana en Trubia.

El cojo de Proaza, nada más oír esto, saliéndose de la fila, empezó a desembarazarse de sus petrechos guerreros y, sin decir una palabra, dejando atónitos a los demás, se escapó calleja abajo.

—¿Onde vas, chacho?—preguntó el émulo de Hernán Cortés.

Vuelvese el cojo a los doscientos metros y haciendo portavoz de sus manos, replica:

—¡Mirai! Como van danos pal pelo, yo ya salgo delante y espérovos en Xisón.

J. S. G.

# De Cataluña

## Companys quiere dimitir nuevamente

Barcelona. — El «honorable» Companys ha manifestado a uno de sus íntimos, sus deseos de dimitir nuevamente el Gobierno de la Generalidad; pues los anarquistas le hacen la vida imposible.

Sobre esto se sabe con certeza que al «honorable» han llegado varios anónimos, uno de ellos firmado por un «anarquista», en los que se le amenaza de muerte por la solución que ha dado a la última crisis y por su odio a los anarquistas españoles.

Barcelona, vuelve otra vez a sentirse inquieta pues los de la C. R. T. han dado a la publicidad otra nota en la que se dice que están dispuestos a defender con las armas sus derechos y a no consentir las bajas maniobras de la Generalidad.

### La C. N. T. publica otro manifiesto

Barcelona. — El periódico «Solidaridad Obrera» publica otro manifiesto de la C. N. T. en tonos muy duros contra la Generalidad, por la resolución de la última crisis y dice que esta solo es comparable a los contubernios de la monarquía.

### Se fusila a varios anarquistas

Bujaraloz. — Hoy al amanecer han sido pasados por las armas, varios soldados más por rebelarse contra la Generalidad.

El Gobierno de Companys, tiene miedo a cualquier intención de los anarquistas de los frentes de Aragón, y trata por todos los medios de calmar los ánimos. Pero las emisoras anarquistas continúan desproticando contra él, habiendo llegado a amenazarle de muerte.

### Prieto es un cerdo

Barcelona. — Los Guardias de Asalto a las órdenes de la Generalidad, ha fabricado un cerdo con cierto parecido a Indalecio Prieto, para hacerlo más real le han puesto un traje parecido al que Prieto usa. Enterado de este rasgo humorista de los guardias, se molestó mucho y dijo, que no consentiría tomaduras de pelo de los anarquistas aunque fueran guardias. Por nuestra parte encantados.

### Una redada de católicos

Barcelona. — A fin de que el católico embajador español pueda proseguir sus campañas en el extranjero de catequización de los católicos mal informados, podemos darle la noticia de que ayer en Barcelona, fueron detenidos dos curas, un médico y ocho personas más, por estar oyendo misa en casa del citado médico en una calle de Pueblo Nuevo. Esta es la protección que los rojos dan a los católicos en su zona.

### La situación en Barcelona

Barcelona. — «Solidaridad Obrera» del día 25 publicaba la detención de una pobre mujer por la venta de jabón a diez pesetas kilo en la calle del Teatro, viniendo a demostrar el alto nivel de vida en la zona roja, ya por todos conocida.

En su número correspondiente al día 25, daba cuenta de la detención de 200 personas en el quinto distrito, de las cuales la mayoría han sido llevadas a los trabajos de fortificación.

Para poder circular por la noche en las calles se tiene que llevar la documentación en la mano ya que a cada paso es exigida.

# La guerra de España vista desde el extranjero

Londres. — El embajador italiano, en Londres, ha manifestado, que el control tenía antes de la retirada de Alemania e Italia, un carácter de justicia que hoy ha desaparecido al retirar se estas naciones, ya que la balanza ha quedado inclinada a favor de una de las dos partes.

### La diferencia de declaraciones de Franco y los rojos

Atenas. — Un periódico de la capital decía esta mañana, que mientras el Generalísimo Franco hace declaraciones de que mantendrá a España bajo un régimen único y no permitirá los separatismos, procedan de donde procedan, los rojos, cada provincia que

dominan la organizan completamente separada de las demás, y únicamente obedecen a las orientaciones que reciben de Rusia. Por tanto, el territorio que dominan los rojos es de hecho una colonia rusa que pone en peligro a todas las naciones del Mediterráneo.

### Nuestro avance en Francia

París. — Las noticias que llegan a esta capital dando cuenta de los avances de las tropas nacionales, se siguen con gran interés y causan sensación profunda, sobre todo en aquellos que habían creído las propagandas absurdas hechas por los rojos, mediante el oro robado a España. Van creyendo en la superioridad de

nuestro Ejército, así como en la continuación del avance que no dudan se realizará hasta la toma de Santander.

### Siguen hablando contra Prieto

Londres. — Esta mañana una emisora española roja seguía, como hace varios días viene haciendo, hablando duramente contra Prieto al que culpaba de la pérdida de Bilbao y de la pérdida de la guerra, (reconocen sin quererlo que tienen perdida la guerra).

Aseguraba dicho spiker, que si Prieto no se iba, irían contra Valencia en marcha de guerra varias columnas de catalanes para pedirle responsabilidades.

Muchas radios marxistas vienen repitiendo lo mismo desde hace dos días.

# El conflicto ruso-japonés

Londres. — Se sabe que esta mañana se ha vuelto a reunir el Gobierno japonés para reanudar las conversaciones sobre la agresión a un barco de su nacionalidad por otro ruso y para tratar también, de las actividades rusas en la costa de Manchuria. No se saben las decisiones tomadas después de esta reunión.

### Una nota rusa

Moscú. — El Gobierno de la URSS ha facilitado una nota en la que se dice que el incidente ocurrido con un buque japonés, se redujo a fuego por ambas partes entre un velero ruso y un cañonero japonés.

Se rechaza la proposición japonesa.



# ◆ Noticias del Movimiento ◆

## GARCIA ATADELL personificación de un régimen

Las informaciones periodísticas de estos días sobre el proceso Atadell, han hecho que el nombre de este tristemente célebre sujeto, no circule como en el Madrid revolucionario, llevado en alas del terror, sino en ondas de legalidad. No suena ahora Atadell en nuestros oídos como en tantos trágicos amaneceres, cual un aldabonazo de asesinato y saqueo, suena en solemne compás procesal como el nombre de un reo al que se juzga y sanciona.

El derecho, el instinto de conservación social, la ley, vuelven por sus fueros. Era en la otra zona, en la de la barbarie y de la anarquía todo un personaje, de tanta influencia, de tan monstruosa jurisdicción, que de un gesto suyo dependían vidas y haciendas.

Para que un criminal ejerza autoridad en tierra española ha sido menester que nos sobrevenga el terrible percance de la República del Frente Popular. Esta importancia que se ha concedido al proceso Atadell no deriva de una cifra emblemática del régimen republicano, ya gracias a Dios envía rápida de liquidación inexorable. «República del 14 de Abril», «Frente Popular», «García Atadell», expresivo declive melodramático cuesta abajo, por la que había despenado un pueblo, de no mediar una mano salvadora.

La personalidad de la República del 73, pudo estar en cualquier profesor Klaustita de oscuros conceptos ventanales, de notoria incapacidad política, pero honrado a la simple manera de que nunca ha matado a nadie.

Pero este viejo patrón republicano no tardó en pasar de moda, y como las cosas caen del lado a que se inclinan las fuerzas revolucionarias de España, tiraron por alto toda clase de escrúpulos librescoos y se lanzaron con todas sus consecuencias al asesinato y al robo.

Naturalmente, estos servicios tenían que ser prestados por los dobles instrumentos que las organizaciones obreras proporcionaban a sus dirigentes. Estos mandan. El proletariado obedece. Si bien, a veces, se funde en la misma forma el designio y la ejecución.

Uno de estos individuos de criminalidad sintética, valga la expresión, era precisamente Atadell, amigo y servidor de Indalecio Prieto, que al cabo ganó personalidad propia. Quiso establecer por su cuenta y creó la «Brigada Amnecer».

Agapito Atadell—retengan este nombre los historiadores, pues a base de Atadell podrían hacer fáciles y seguras interpretaciones del momento—vale por el mejor de los símbolos, ya que resume en sí muchas otras delincuencias activas y pasivas y acentúa desde luego la forma más rápida de los crímenes republicanos actuales. El delito que más genuinamente define la revolución marxista, es el perpetrado por el menestral aseñoritado de Madrid, al que perturbaron lecturas de los peores kioscos. Porque habrá advertido el lector que el tono a esta ensangrentada república no lo han dado las masas campesinas, aunque hayan también intervenido del modo que todos sabemos, sino los trabajadores de la ciudad, contagiados por una pedantería del más abominable estilo criminal por inducción doctrinal.

No olvidemos que Ateneos Libertarios se llaman muchos de los centros obreros en que tales de salmados se erigían en jueces, carceleros y verdugos. El criminal rústico, el asesino de las encrucijadas, el ladrón de caminos, suele ser hipócrita. Los Atadellas de Madrid, como los de Barcelona, las Checas paralelamente a la Dirección de Seguridad, o mejor dicho, la superaban en atribuciones y eficacia. La Checa de Atadell era un tribunal supremo y valía más que cualquier Ministerio. Sin repugnantes cómplices de carácter oficial, la existencia de Atadell, hubiera sido imposible.

Agapito García Atadell, ex tipógrafo, burócrata del partido socialista, secuaz de Prieto, gustoso como nadie del ejercer mandos y de vivir a costa de todo y de todos, pecador de los siete pecados capitales y acaparador de todo el articulado del Código Penal, no es ciertamente un delincuente más ni menos, ni siquiera uno de primera fila, ni aun es bastante para calificarse el conferirle campeonatos, que después de todo, otros correligionarios suyos podrían disputarle.

### Merecida recompensa

Bilbao concede unas medallas a sus libertadores

Bilbao.—En su última sesión el Ayuntamiento acordó condecorar a los oficiales de la legión Flechas Negras, con unas medallas de oro, por haber sido los primeros que entraron en la capital, libertándolos de la barbarie roja.

## Charla de Queipo de Llano Fotografías del «A B C., rojo»

Aficiones numismáticas del ministro rojo de Instrucción. - Comentarios a discursos rojos

Sevilla.—Comienza diciendo que ha estado examinando el «ABC» rojo y en el ha visto fotografías muy expresivas.

He visto—dice—grupos de milicianos, que según el pie, están a punto de tomar Córdoba, Zaragoza, Huesca, etc, etc, o sea poblaciones que ni remotamente piensan ellos puedan caer en su poder.

He visto, también, milicianas en confusión poco edificante con los hombres, milicianas envejecidas por el vicio y el exceso de amor, que tan fácil y barato resulta en la zona roja.

Una cincuenta para casarse y otra cincuenta para divorciarse a los tres días.

En otras he visto artistas regocijados. Seguramente será porque como todos los buenos actores han logrado huir del infierno rojo, están satisfechos pues así pueden tener contratos que jamás han soñado.

Hay otros personajillos retratados de los que en un principio, buscando el enchufe y la celebridad levantaban el puño, y hoy, víctimas de su error, han tenido que huir al extranjero, de donde no podrán venir, por que los rojos les pedirían cuentas de su huida, y nosotros conocemos el mal que han hecho.

Pasa a comentar algo de la moralidad marxista, añadiendo nuevos datos al concepto en que teníamos a ciertos personajillos de la República.

Así habla del Ministro de Instrucción Pública, Carlos Hernández, de filiación comunista, quien en funciones de su cargo y aunque no cree el General que de esto entendiera mucho, visitó el museo numismático. Con mucho interés preguntó al encargado cuales eran las monedas de más valor, y luego que las tuvo reunidas dijo que era una lástima que cayeran en poder de los «facciosos» si en traban en Madrid, y por lo tanto se encargaba el de guardarlas. Luego dirigiéndose a sus camaradas dijo; coged también, coged...

Después de esto no nos sorprende que fuera nombrado

fiscal de la Audiencia de Barcelona Fernando Zapino, que según comenta «A. B. C.» rojo, tenía señalada para el día de la toma de posesión de cargo. la vista de una causa por estafa, con caracter de reincidencia. Como es natural prefirió asistir al acto de toma de posesión y dejar para mejor ocasión la vista.

Claro es que según dice el General no hay peor cuña que la de la misma madera, y así podrá el fiscal imponer su autoridad, aunque solo sea por experiencia de lo que debe ser un estafador. Comenta el hecho de que Prieto es un hombre que ha nacido del pueblo y no obstante desprecia al obrero y no tiene inconveniente en colaborar con los que asesinaron a los obreros de Casas Viejas y de tantos y tantos pueblos de España.

Dice que él no conoce a los obreros y por eso quizás se preocupa de ellos y solo atiene a proporcionarles el bien, pues está plenamente convencido que despojados de su veneno marxista son de lo más honrado y sano del pueblo español.

Habla y comenta luego un discurso del comendante Visler en el que trata de justificar la caída de Bilbao sin conseguirlo.

Dice que Madrid será la muerte del fascismo por la sabiduría

del general Miajas. Dice el general que esto le ha hecho mucha gracia pues Miajas tiene la sabiduría del burro del gitano que sabía leer pero no pronunciar.

Humorísticamente dice el General, después de leer una información de radio Cartagena en la cual se dice que en la España nacional no se puede comer por la carestía de los artículos y falta absoluta de los de primera necesidad, que como aquí se está tan mal, ha pensado el marcharse con los rojos. pero como recibe otras noticias que en la zona roja se vive algo mal, se queda en la duda.

Comenta el parte rojo y dice que los sevillanos podrán apreciar la veracidad de él. Dice que la aviación «leal» bombardeó el aerodromo destrozando nueve aparatos. Como no sean aparatos de luz... Para destrozaparatos hace falta volar más bajo, no a la altura que ellos bombardean, que nuestras baterías tiraban a 5.300 y hacían bajo.

Termina dando la noticia que ha impuesto varias multas a unos señores, cuyos nombres cita, por haber despedido a unos obreros sin ponerlo en conocimiento de la Delegación del Trabajo. Cuando se enterarán estos señores capitalistas que ahora estamos gobernados con una justicia muy distinta que la de antes.

El domingo reaparecerá : :  
«La Ametralladora» reformada

Semanario de los combatientes  
y de la retaguardia

VEINTICINCO CÉNTIMOS EJEMPLAR

Lea usted todos los domingos

**La Ametralladora**



# Noticias del Movimiento

## El general Llano de la Encomienda a disposición de la Junta de Defensa

Valencia.—La «Gaceta» del Gobierno de Valencia publica en el día de hoy una orden de cese en el Centro del general rojo Llano de la Encomienda, que pasará inmediatamente a disposición de la Junta de Defensa.

### Roban 200.000 pesetas los rojos de Valencia

Valencia.—Una emisora del frente aragonés de los rojos decía esta tarde que por la Dirección General de Seguridad se habían ocupado 200.000 pesetas a unas cuantas personas por el supuesto delito de tibieza hacia el régimen, y que mañana ingresarían en la Caja de Reparaciones.

En el bolsillo de algún dirigente, que prepare su viaje al extranjero, diría yo y seguramente no andaría muy equivocado.

### González Peña, ha huído

Bilbao.—Se confirman las noticias de la huída de González Peña al extranjero.

Se dice que como es costumbre en él, se deja acompañar por una cantidad considerable de dinero y alhajas robadas en Santander.

Ha producido profundo disgusto al ser conocida la noticia entre comunistas y anarquistas, celebrándose manifestaciones de protesta.

### La C. N. T. exige un nuevo gobierno

Valencia.—En la última sesión de la asamblea nacional de la C. N. T., se acordó por unanimidad, exigir la formación de un nuevo gobierno, en el que este representada dicha organización. La palabra exigir, ha producido enorme pánico al doctor Negrin y a Prieto, que conocen a fondo la organización de los anarquistas españoles y saben que usan métodos contundentes.

### Un hecho insólito

Paris.—Hoy ha ocurrido un hecho insólito en el Parlamento francés, En plena crisis financiera, se aprobó por la Cámara el proyecto de nuevos sueldos para los diputados. Ahora cobrarían ya 5.600 francos...

Apenas aprobada la moción, se presentó al Senado para su aprobación, pero este alto organismo, se negó en rotundo a aprobarla, haciendo consideraciones poco halagadoras sobre el patriotismo de los diputados.

### Del criminal bombardeo de Sevilla

Salamanca.—Unión Radio de Valencia ha radiado una nota del ministro de Defensa, Prieto, en la que se da cuenta del criminal bombardeo de Sevilla por los aviones rojos

En la mañana de hoy—dice la nota—doce de nuestros aparatos aparecieron sobre la capital andaluza, bombardeando los objetivos militares señalados por el mando, que fueron cumplidos con precisión por las fuerzas aéreas.

Va se ha visto cuales eran estos objetivos señalados por el mando, un barrio de obreros y de pequeños burgueses, y cual es la precisión con que fueron cumplidos; cuatro mujeres muertas y otras muchas heridas.

Esta mañana a las nueve recibieron cristiana sepultura las cuatro víctimas. El acto de la conducción de los cadáveres constituye una gran manifestación de duelo, habiendo estado representadas las autoridades sevillanas. Los féretros iban envueltos en banderas nacionales y escoltados por elementos de la F. E. T.

En cuanto a los heridos por el mismo bombardeo, su estado es satisfactorio mejorando todos de sus lesiones.

## La situación en Santander es ya insostenible, según dice una Agencia inglesa

Londres.—Una agencia de información, ha recibido un comunicado de su corresponsal en Santander, que ha logrado burlar la estrecha censura, y en la que se da cuenta de la vida terrible de la capital de la montaña.

«Aquí no se come, porque la población civil ha aumentado de una manera horrorosa, y no hay víveres para nadie. Además los pocos que había en los centros de abastecimiento, han caído en poder de los anarquistas que asaltaron y robaron cuanto había de comestibles».

«Toda la población civil espera, aunque teme, la llegada de las tropas nacionales, pues se tienen noticias de que Bilbao está libre del terror y con abundancia de víveres desde que las tropas de Franco entraron en la población».

«Las luchas en la capital montañesa son continuas y no cesa el paqueo entre anarquistas y fuerzas de Bruno Alonso, que salió de la capital y no se sabe donde se encuentra. Esta mañana un anarquista ha caído en una de las calles más cen-

tricas, víctima de un tiro disparado desde un automóvil que huyó a toda marcha.

Las gentes, hambrientas, se manifiestan muchas veces pidiendo pan, pero son disueltas tiros.

Además viene a aumentar el desconsuelo, la continua llegada de heridos y milicianos, que cuentan los desastres sufridos por las fuerzas del separatismo.

A toda prisa quieren construir fortificaciones para detener el avance de las tropas de Franco. Pero todos saben que esas fortificaciones van a ser inútiles».

### Como vive el trabajador en la España roja

Barcelona.—Los rojos dicen que quieren hacer la felicidad del obrero. El proletariado catalán, que tantas esperanzas había puesto en el marxismo, y ahora ha sufrido las consecuencias de la revolución que ha arruinado la industria catalana y ha hundido el comercio.

El obrero de la zona liberada vive mucho mejor que el de la zona roja.

Bástemos echar un vistazo al precio de los artículos en la zona roja, poco menos que inasequibles, a los precios de nuestra zona.

### Llega Negrin.

Lisboa.—Comunica la Agencia Havas, que además de Giral y el subsecretario de Justicia del ministerio rojo de Valencia, llegó a primeras horas de hoy el presidente del Consejo de Ministros valenciano, doctor Negrin Solo estuvo en la capital de la república francesa unas horas, y después de incognito se trasladó en avión a Valencia.

### Se espera la dimisión de Van Zeeland

Bruselas.—Se espera con sumo interés la llegada de los E. U. de Van Zeeland.

En todos los círculos políticos de Bélgica, se cree que a su llegada tendrá que presentar la dimisión del Gobierno, ya que el partido liberal le ha retirado su confianza por la actuación desastrosa al frente de su gobierno.

### Llegan a Paris Giral y otros personajes y de incognito Negrin

Paris.—Hoy llegó de riguroso incognito el ministro del desgobierno rojo de Valencia, Giral, acompañado del subsecretario de Justicia. Se cree que el objeto de esta visita será la ultimación de las negociaciones comenzadas hace unos días para la compra de material de guerra para su gobierno.

## La vuelta ciclista a Francia

### En la segunda etapa, L. Le-Charville, vence el corredor francés Archambaud

Paris.—En la etapa Lille-Charleville, se han registrado varios accidentes debido al mal tiempo reinante.

Por esta causa se han tenido que retirar los italianos Servadei y Valetti.

El vencedor de esta etapa inició, cuando se encontraba a unos veinte kilómetros de la meta, una escapada que fué vanamente perseguida por cuatro corredores belgas, El francés Garmart en emocionante lucha con su compatriota, el vencedor de la etapa, llegó a una distancia de media rueda después de haberse disputado al sprint el primer puesto de la clasificación de la etapa. Les siguieron los belgas Brackeveldt, independiente; Deloor y Kint.

En la clasificación general figura en primer lugar Majerus, Luxemburgo; Archambaud, Francia; tercero, Merst, Luxemburgo; cuarto, Brackeveldt, independiente belga.

El tiempo invertido por el poseedor del «maillot» amarillo es de doce horas, quince minutos y veintitrés segundos.

## La situación en Santander se agrava

Paris.—La situación en Santander es según los periódicos franceses espantosa.

Grupos de mujeres van recorriendo las calles pidiendo pan para sus hijos famélicos.

Las autoridades anuncian que pronto se restablecerá la normalidad en Santander, pero los conflictos callejeros se repiten todos los días y ayer mismo fueron detenidas 127 personas, entre ellas 74 mujeres a las que se les acusa de boicotear el régimen comunista.

## Prieto, culpado de la caída de Bilbao

Bilbao.—El Gobierno de Santander «el nuevo», ha cursado una nota a la Generalidad de Cataluña diciendo que los gudaris habían perdido Bilbao porque el Gobierno de la República no les había ayudado como debía.

Ahora le han echado la cuerda al cuello a Indalecio. ¡A ver cuando le ahorcan!

## Victoria Kent se instala en Paris

Paris.—Ha pasado unos días en Perpiñán Victoria Kent, acompañada de un individuo.

Llegaron a ésta con un coche viejo pero el presidente del Frente popular puso en seguida a su disposición un magnífico automóvil, en el cual hicieron su viaje a Paris, donde fijarán su residencia, porque según ha declarado ésta, no piensa volver más a España.

¡Arriba España!

Almacén de Aceites y Ultramarinos  
 Fábrica de chocolatez, jabones y aserrar maderas  
**Viuda de Joaquín Asensio**  
 Ovalo, 7      Teléfono 12  
**TERUEL**



# - Información del Extranjero -



## Rusia y Japón

Japón y Rusia se odian. Y Japón odia a Rusia, porque cerca de ella sabe bien lo que ocurre en el país de los soviets. Siempre las relaciones de los dos países han sido tirantes, y muchas veces se ha hablado de una guerra ruso-japonesa próxima.

No sería nada extraño, que en el momento menos esperado, a raíz de acontecimientos como los ocurridos estos días, se declarase formalmente la guerra entre las dos potencias, con lo que sin duda sobrevendría una guerra mundial.

Esta afirmación no está hecha sin motivo. Porque si el Japón llegase a la ruptura definitiva con Rusia, todas las naciones del Universo tendrían que inclinarse a un lado u otro de la balanza guerrera. Sería una lucha parecida a la de España; una lucha entre la civilización con-

tra la barbarie, entre las tradiciones propias de las distintas naciones, contra las influencias internacionales judío-masónicas de la U. R. S. S.

El incidente entre los buques rusos y los japoneses, ha atraído la atención de las naciones por unos momentos. Se llegó a creer en algo más, de lo que realmente ha ocurrido. Aunque lo ocurrido en sí, es de bastante importancia y todavía podría ser causa de una nueva conflagración mundial, parece que el episodio está de momento zanjado. Japón se ha conformado con advertir a Rusia del peligro de nuevos incidentes, y Rusia ha contestado con otra nota en la que parece notarse cierta indiferencia por todo lo que pueda decir el Japón.

Y mientras esto ocurre, el Gobierno de la U. R. S. S., ha ordenado sea intensificada urgentemente la campaña de fortificación costera.

Esto quiere decir sencillamente, que Rusia se prepara para cualquier ataque a su territorio. Y como es natural ha llegado a oídos del Gobierno japonés, que inmediatamente se ha reunido en consejo, para tomar una resolución pertinente.

De esta reunión pudieran sobrevenir muchas cosas. Por lo menos, servirá para que el ejército japonés, puesto en aviso por las actividades de fortificación rusas, se prepare también contra cualquier ataque o para llevar a cabo por propia iniciativa un golpe de audacia contra el soviets, terminando de esta manera con la pesadilla del mundo, esta pesadilla roja que se traslada de una a otra nación y va dejando sus huellas, huellas de plebez y rusa...

Esperemos los acontecimientos.

EL VIGIA

## INGLATERRA

Se reúne el Comité de no intervención. Se discutió ampliamente la propuesta italo-alemana, por lo que se condiciona la reanudación del control al reconocimiento del derecho a la beligerancia del Gobierno de Franco por parte de las naciones.

Londres.—El Comité de no intervención tuvo su reunión anunciada. La sesión que comenzó de mañana, se prolongó hasta bien entrada la tarde.

En el orden del día estaba la discusión de la propuesta francesa, pero la máxima atención se dedicó a la proposición italo-alemana. En el debate intervinieron todos los representantes de las naciones. El resumen de la propuesta es: Alemania e Italia están dispuestas a reanudar el control, pero exigen para ello el reconocimiento del derecho a la beligerancia que existe al Gobierno de Franco. Advierten a la vez que si esta nueva tentativa de solución fracasa están dispuestas a intervenir en las reuniones o nuevos comités que pudieran convocarse. La mejor forma de contribuir las naciones al mejoramiento de las relaciones políticas europeas es con el reconocimiento del citado derecho.

El primero en intervenir fué el representante de Francia. Dice que no se puede dar a los dos bandos el mismo tratamiento, ya que el General Franco se sublevó contra un gobierno «legal». Respecto a las denuncias hechas por el representante de Italia, sobre el tráfico a través de la frontera francesa y para la España gubernamental dijo que era perfectamente legal.

Después habló el delegado ruso. Se ratificó en lo dicho por su antecesor y además manifestó que la no intervención era parcial a favor del bando nacionalista. Mantendrá firme su actitud contra el reconocimiento del derecho a beligerancia.

El embajador de Italia señor Grandi rebate la intervención francesa y rusa. Dice que la proposición italo-alemana no es irrealizable. Es preciso que las naciones se den cuenta de la realidad del conflicto español, invita a que sea examinado imparcialmente por sus gobiernos el proyecto que presentan Italia y Alemania, que están dispuestas a reanudar el control si el Comité acoge favorablemente la propuesta.

Von Ribentrop se adhiere a lo manifestado por el señor Grandi, recordando que Alemania decidió retirarse del control por no haber acordado en este Comité la demostración naval de Valenciana.

El representante de Inglaterra señor Kliner, recomendó se estudie la posible solución de colocar a bordo de las unidades observadoras verdaderamente imparciales.

El señor Portello embajador de Portugal interviene en el sentido de que su nación no puede permanecer neutral respecto al conflicto español. La guerra iniciada en España defiende a la civilización y a la Cristiandad.

La sesión duró todo el día. Se acordó que todos los representantes comunique a sus Gobiernos el asunto tratado en la reunión, rogándoles den después su parecer.

El Comité se reunirá de nuevo en la semana próxima, en el día que se anunciará.

## FRANCIA

Inquietud en Francia por la huelga de hoteleros y propietarios de bares y cafés.—En el Senado se discutió el proyecto de ley financiera del nuevo gobierno.

París.—El Comité Interministerial tuvo una reunión destinada a preparar la aplicación de la semana de 40 horas a la industria hotelera y similares.

París.—El Ministro de Justicia se ha visto obligado a reprimir el alza injustificada de precios, como consecuencia de la situación financiera. Es de opinión suya que los artículos de primera necesidad no deben estar al arbitrio de las circunstancias.

París.—Se discutió en la sesión celebrada hoy por el Senado el proyecto financiero del nuevo gobierno. El senador Mr. Caillet lo combatió pero su proposición fué rechazada por 240 votos por 23.

Después se acordó enviar la totali-

dad del proyecto a la Comisión financiera de la Cámara.

París.—El Gobierno ha tenido hoy una reunión extraordinaria, para tratar de la resolución del problema planteado por los patronos de hoteles y restaurants. Como se sabe, estos acordaron en una asamblea el cierre de sus establecimientos el sábado próximo, por no poder continuar sus negocios con las cuarenta horas establecidas en sus industrias.

París.—Preocupa al pueblo francés la situación creada por el Frente Popular, en el Ministerio de Hacienda, ya que solamente en el corto espacio de tiempo que ha estado Blum en el Poder ha dejado un déficit de noventa y cinco millones de francos. Esperan los franceses que monsieur Bonet sabrá aprovechar la lección de su antecesor, y no caer en los mismos errores del funesto ministro anterior.

## BELGICA

La amnistía de los desertores belgas provoca nuevos incidentes

Bruselas.—El Soberano belga ha hablado hoy a los jefes de las asociaciones de excombatientes. Les propuso convocar a un referendum en el que el pueblo belga expresará su opinión. El resultado deberá ser acatado por todos. Les rogó hicieran saber a todos los excombatientes los deseos suyos de que los incidentes no reproduzcan. Hoy ocurrieron nuevas colisiones. Los excombatientes se manifestaron invadiendo violentamente el Palacio de Justicia.

Lea usted LUCHA

## Anuncie Vd. en LUCHA

### PORTUGAL

Continúan los comentarios al artículo «Voluntarios en Londres»

Lisboa.—Hoy comenta extensamente toda la prensa el artículo publicado en el «Popolo de Italia» así como la impresión que ha causado en las diferentes naciones.

Belgrado.—Los periódicos de esta capital se hacen eco de la impresión que ha producido el artículo «Voluntarios en Londres».

### Nuestro jefe provincial visita los frentes

Ayer, viernes, nuestro Jefe provincial, camarada Manuel Pamplona y Blasco, siguiendo la serie de visitas que está realizando. Ilevó el aliento de la Falange a nuestras posiciones del Castellar, en las que conversó amigablemente con los camaradas allí destacados, informándoles a la vez con todo detalle de los recientes y venturosos acontecimientos.

A última hora de la tarde regresó a Teruel, muy satisfecho por la elevada moral y espíritu combativo de los camaradas de 1.ª Línea.

¡Arriba España!

Saludo a Franco:  
¡Arriba España!



# NOTAS LOCALES

## El camarada Rincón de Arellano en Teruel

Ayer saludamos a nuestro querido camarada Adolfo Rincón de Arellano, Sub-jefe territorial de F.E.T. de las J.O.N.S. de Valencia, Llegó a nuestra capital para visitar los frentes de Teruel. Nuestro saludo y deseo de que la estancia le sea grata.

## Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

### Aviso a la 2.ª Línea

Todos los afiliados a la 2.ª Línea, sin excepción, deberán presentarse hoy sábado, día 3 del actual, en el Cuartel de Falange, a las ocho de la tarde. La falta de asistencia, será sancionada.

iArriba España!  
El Jefe Local: A, Elípe.

## Central Obrera Nacional Sindicalista

### AVISO

Hoy, sábado, día 3 del actual, deberán presentarse a las ocho de la tarde, en el Cuartel de Falange Española todos los afiliados a la C. O. N. S. Por la Patria el Pan y la Justicia. iArriba España!  
El Delegado Provincial; Juan Navarro.

## Farmacia-Progueria

Perfumería y Optica científica  
López Romar Teruel

## La Vasco Navarra

Compañía Española de Seguros  
Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

## Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL TELEFONO 212  
Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDAS, —Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655  
Huesca: JOSE MARIA COARASA, —Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el domingo día 4 de Julio de 1937.

### HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media;

Sala A. Antonia Fortana, Teresita Ortega.

Sala C; Matilde Fernández, Aurea Fernández,

Sala E; Dolores Asensio, Purificación Narro,

Segundo turno, de una y media a nueve y media;

Sala A; María Martínez. Rosa Martínez.

Sala C; Visitación Torres. Angeles Olba,

Sala E; Carmina Pardos, Pura G. Cordobés.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche);

Concepción Esteban, Josefina Inigo Cándida Dolz, Juanita García,

### SUPLENTES

Del primer turno.—Emérita Ibañez, Gloria Ibañez,

Del segundo turno.—Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Del tercer turno.—Encarnita Ortega, María Murria.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Avelina Martínez, Luisa Navarro.

Segundo turno.—Pilar Ferrer, Petra Sáez.

Tercer turno.—Petra Torán Inocencia García.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

## Una prueba del éxito de nuestro Concurso

Hemos recibido estos versos de un grupo de Margaritas de Teruel, como contestación al trabajo número 13 y que a continuación publicamos:

### AL RANCHERO B

Le pedimos por favor al ranchero de Mansueto que siga escribiendo en LUCHA y dándonos sus consejos.

Grandes servicios nos presta con mucho desinterés mostrándonos nuestras faltas para vivir bien después.

Debe ser muy estudioso. Sabe bien el catecismo. Obras de misericordia enseña con heroísmo.

Este grupo que escribimos no usamos de las pinturas ni llevamos contrabando encima de la cintura.

En eso de enamorarnos. Si le damos la razón: antes que las cualidades miramos el pantalón,

Y de su buen o mal uso y del modo de llevarlos sí depende muchas veces dejarles acompañarnos.

Es cierto que en el vestir nos fijamos muchas veces sin ver otras cualidades que más atención merecen.

Que abundan las mujeres no se lo imagine usted, pues a muchas no se debe dar el nombre de mujer.

Para llamarla mujer ha de tener condiciones; ser retirada, modesta, no fiarse de los hombres.

Que tenga temor de Dios y sabrá ser buena esposa, porque la que a Dios no teme se atreverá a cualquier cosa.

Que siga escribiendo en LUCHA esperamos impacientes para escoger vestir santos o aceptar los pretendientes.

UN GRUPO DE MARGARITAS

## Bando

Don José Maicas Lorente, Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta S. H. Ciudad de Teruel.

Hago saber: Que a esta Alcaldía han llegado quejas denunciando que por parte de los comerciantes, en particular de los Ultramarinos no se cumple la jornada mercantil de trabajo habiendo variado el horario que meses anteriores se venía observando de conformidad a la bases de trabajo acordadas entre patronos y dependientes; en virtud de ello prevengo a todos a quienes pueda afectar el presente bando que deben de abrir y cerrar como lo venían haciendo en meses anteriores respetando la jornada mercantil y los Domingos y los días de fiesta no deben abrir por la tarde, práctica que ha venido observándose desde que principió a regir el compromiso entre patronos y dependientes.

Lo que hago público para conocimiento de los señores comerciantes a quienes pueda interesar este bando en evitación de las sanciones que su incumplimiento lleva consigo.

Teruel a 2 de Julio de 1937.—El Alcalde, José Maicas.

## Compraria una lámpara Philips Penthode 443.—H. Minivat.

Razón en la Administración,

## Subsidio Pro combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios a quienes corresponda cobrar los devengos del pasado mes de Junio, se sirvan pasar por las Oficinas instaladas en el Ayuntamiento, con el fin de proceder a la firma de la nómina correspondiente; oportuna mente se anunciará la fecha en que haya de efectuarse el pago de la referida nómina.

Las horas para la recogida de firmas serán de once a una por la mañana y de tres a cinco por la tarde.

Teruel 3 de Julio de 1937.—El Secretario.

## Hallazgo De un billete del Banco de España y un estuche con varios objetos.

Razón: Democracia, 20. 2.º.—Un Sacerdote.

*En los días de triunfo,  
el mejor medio de honrar a la Patria:  
¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!*

- Anuncie en LUCHA -

## PANADERIA TUROLENSE

## TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

## LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

## Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco, de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

## Dirección

Se advierte a los colaboradores espontáneos que LUCHA no contrae la obligación de devolver los originales aun cuando no sean publicados.

Solamente serán publicados en nuestras columnas, los que a juicio de la Dirección lo merezcan y siguiendo numeración, con la excepción de aquellos que sean de actualidad.

No se mantiene correspondencia sobre los artículos recibidos.

iArriba España!





# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

## Fin de la sangrienta lucha de Euzkadi

Se acabó, se ha acabado para siempre, la historia de Euzkadi breve pere bochornosa. Para ser trágica le ha faltado grandeza. Para ser bufa le ha sobrado ignominia. Seguramente ha tenido de todo como cualquier catástrofe humana el rasgo, espeluznante o conmovedor, no excluye el perfil grotesco.

Lo cierto es que Euzkadi nació de una burda invención y ha muerto a las manos de la verdad. ¡Que robusta e incontrastable fuerza adquiere un ejército cuando la verdad le asiste! Lo cierto es que el territorio vasco en su totalidad, y sean unas u otras sus delimitaciones, cuéntenese su terreno desde la ribera Navarra del Ebro o empíese en la Peña de Gorbea, inclúyase o no las encartaciones, el territorio vasco decimos en sentido lato o restringido, vuelve al seno común de los españoles, vuelve a España y se reintegra a la Patria, no por conquista de fuera adentro, aunque los azares de la historia den esa apariencia a la intervención de nuestro ejército.

El territorio vasco se reincorpora al suelo patrio por un derecho natural e imprescriptible, por un mandato de sangre fraternal. Los mismos vascos lo corroboran por el entusiasmo de que dan muestras en esta augusta hora de la liberación. Todos vascos incluso los que no hayan vuelto aún en sí, el letargo cesará y al recobrar la conciencia se les aliviará el alma de todo peso viendo que se encuentran en tierra española inexorablemente española.

¿Dónde está Euzkadi? ¿Dónde ¿Dónde buscar Euzkadi? Los responsables del horrendo fraude, los que están en el secreto de su traición y de su superchería, no tendrán en lo sucesivo otro Euzkadi que el de los remordimientos en el fondo de su alma, sino la vendieron por entero al diablo de las más sucias especulaciones.

### 421 aparatos rojos derribados durante la campaña y 63 averiados

Salamanca.—El Mando ha facilitado la lista de aparatos rojos derribados durante la campaña por nuestros cazas.

Los derribados suman 421 y 63 que han sufrido daños más o menos graves.

No hace aún medio siglo que se coció en la obstruida cabeza de Sabine Arana el monstruoso principio de un País Vasco independiente de España. Hasta entonces se hablaba para aludir a las Vascongadas de las provincias españolas por autonomasias. En adelante se diría Euzkadi. Pero ¿quiénes se expresarían así? Solo los mendaces de la Historia y de la política eran capaces de hablar de Euzkadi. Ningún pretexto fehaciens abonaba este título, ninguna autoridad científica, ningún testimonio.

El separatismo vasco se complicó con los negocios y como el socialismo de Prieto era en Bilbao un negocio más, el bizcarrismo, como se decía en un principio, se alimentó en los escritorios de algunos capitalistas y últimamente, por rara paradoja, en la Casa del Pueblo socialista.

Peregrinas bases las del nacionalismo vasco; de un lado, unos cuantos millonarios, que además se llamaban católicos, y de otro, un partido genuinamente internacional, el de los marxistas, en todas sus ramas.

Mientras tanto la conciencia popular, la verdadera conciencia de la región, totalmente al margen, en sus caseríos y en sus caserones históricos. Elecciones amañadas. Prebiscitos contrahechos. Agitadores fofasteros de aquí para allá. El propio Indalecio Prieto era un maqueto.

¡Qué humillación para la sombra del mismísimo Sabino Arana! Lo que inventó en su frenesí localista ha servido de instrumento revolucionario y rojo a los hombres de Moscú, de París de Barcelona y de Madrid. Hasta que....

Pero el final lo sabe el lector lo mismo o mejor que nosotros. El final lo ha puesto el Ejército, adalid una vez más de la verdad, en tres meses escasos de magistral campaña.

Ya no es Euzkadi ni siquiera un falso nombre, es la efímera nube de polvo que señala la huída de unos impositores. Sus víctimas las produjeron entre coterreos y paisanos heridos de muerte por el engaño. Vivos y muertos los vascos de buena fe execran a la Pandilla de Aguirre y Prieto; reconociéndose hijos de una España Grande sin compartimientos estancos ni reductos fraticidas.

España de los españoles.

## Funerales por el alma del general Mola

Hoy a la diez, en la iglesia de San Juan, tendrá lugar una misa funeral por el eterno descanso del gran hombre que por un accidente fortuito y casual ofrendó su vida a Dios por España, en este mismo día del mes pasado.

Los que con él vivimos los días del dolor, le rendimos homenaje con nuestras humildes súplicas por la paz eterna y la gloria imperecedera de su alma (q. e. p. d.) en las alturas celestiales.

Por Dios y por España.  
¡Arriba España!

### SECCION FEMENINA

Con motivo de dicho funeral se ruega a las afiliadas de esta Sección asistan al acto uniformadas y con puntualidad, ocupando el ala derecha de la Iglesia.

Se ruega la asistencia.

La Sección Femenina de F. E. T. invita al público turolense a dicho acto esperando la máxima concurrencia.

Por Dios y por España.  
¡Arriba España!

### JEFATURA PROVINCIAL

Con motivo de la celebración de los funerales por el general Mola, ondeará en todos los edificios de Falange Española Tradicionalista las banderas nacional y nacional-sindicalista a media asta.

Lea usted en la página sexta

### LA SESION DELEBRADA POR EL COMITE de NO INTERVENCION

sobre el problema del control.

## Gases en el frente de Santander

Bilbao.—Se anuncia oficialmente que los métodos criminales empleados por los rojos han llegado a su mayor refinamiento, con el empleo de gases asfixiantes y lacrimógenos en el frente de Santander. Ayer la artillería enemiga disparó 40 granadas en Cilleruelo de Bricias que contenían los llamados gases de mostaza. Los soldados notaron muy pronto sus efectos, siendo los heridos, por fortuna leves, cuidadosamente trasladados.

Estos criminales intentos de los rojos no surtirán efecto, puesto que nuestros soldados poseen caretas antigás que los harán ineficaces.

## Lo que dicen ellos...

Ayer fueron presentadas veintiséis denuncias por haber desaparecido coches y camiones, no figurando entre ellos coches oficiales; pues éstos cuando desaparecen no se encuentra ni a los conductores.

(«La Vanguardia» y «Solidaridad Obrera» del 27 de Junio).

Hoy han presentado notas las autoridades a los vendedores de frutas, de ultramarinos y otros muchos, diciendo que no se debe explotar al pueblo, y sin embargo los artículos de primera necesidad siguen vendiéndose caros.

(«Heraldo de Madrid» del 27 de Junio con grandes titulares).

No hay derecho a que suceda lo que hace dos días en Valencia, que al descargar el pescado que conducía un barco, hubo que hacer uso de las caretas; pues tal era el olor que despedía tan deteriorada mercancía, que después se vendió a precio muy elevado.

(«Solidaridad Obrera» del

28 de Junio, con grandes titulares en la sexta página).

Nadie nos hace caso en la actualidad, y a veces dudamos de si lo que defendemos es algo parecido a las aventuras de don Quijote.

(«Solidaridad Obrera» en la tercera página).

Aquella libertad que soñábamos tan amplia, desde el 19 de Julio ha mermado considerablemente; y para los anarco-sindicalistas es tan pequeña esta libertad que cada día la vida se nos hace más insoportable.

(«Solidaridad Obrera» el 1.º de Junio).

¿Ustedes creen que sirven para algo los Tribunales populares? Nosotros creemos estorban, pues cuando a ciertos señores no les agrada el fallo, este queda sin efecto.

(«Solidaridad Obrera» el 19 de Junio).

## ARRIBA ESPAÑA

Editorial LUCHA, Temprado, 11

Bilbao.—Continuó sin descanso el avance de nuestras heroicas tropas que ocuparon varios pueblos y alturas. La columna que opera al Sur de Valmaseda también ha avanzado ocupando varios pueblos y nuestras tropas se encuentran a 15 kilómetros más allá de Valmaseda. Se han presentado en los dos últimos días más de 2.000 milicianos. En [redacted] hubo más resistencia, debido a que acudieron a defender este pueblo seis batallones de asturianos. Nuestras tropas, después de un duro combate, lograron desalojar a los marxistas de todas sus posiciones. Coronadas las alturas, se

[redacted] en donde grupos de mineros se hicieron fuertes dentro de las casas, hasta que nuestras tropas, en un alarde de valor, lograron desalojarlos de estos últimos reductos.

Es de gran importancia la ocupación de [redacted] que ha caído en poder de las tropas del Generalísimo Franco con sus minas y sus industrias.

El avance de nuestros soldados fue fulminante, impidiendo que los marxistas destruyeran todas sus fábricas e industrias como lo tenían planeado.